

# 大麻東小



電話 011-386-5361 FAX 011-386-5362

HP アドレス <http://www.ebetsu-city.ed.jp/ohigashi-s/>

令和6年6月28日

第 4 号

## 小中一貫教育2年目を迎え日常化へ

校長 近藤 弘隆

昨年度から江別市で本格実施となった「小中一貫教育」。今年度も、さっそくその取組が始まっています。

6月18日（火）には大麻泉小学校で、20日（木）には大麻東小学校で中学校の先生が小学校に来て6年生に授業を行う「乗り入れ授業」を実施しました。実施した教科は、各小学校の希望で、泉小では「英語科」、東小では「理科」の授業を行いました。授業を受けた子どもたちの感想を見ると、「楽しい」「分かりやすい」「もっといろいろなことを知りたい」といった内容が多く、中学校進学に向けて見通しを持ち、期待感が膨らんだようです。また、この「乗り入れ授業」に関しては、毎年違う先生を小学校に派遣してくれる大麻東中学校にも感謝したいと思います。より多くの先生方が、実際に指導することでこれから入学する子どもたちの様子を知ってもらうことは大切なことですし、指導する先生以外にも中学校の校長先生や教頭先生・主幹教諭の先生方に6年生の学習規律の定着度を含めた学習に臨む態度を見てもらっていることは、確実に中学校での更なる成長につながっていくと思います。

また、6月25日（火）・26日（水）の両日には、小学校と中学校をつなぎ「リモート挨拶運動」も実施されました。

そして今年度初めて、6月6日（木）に大麻東中学校区の3校の学校運営委員会（CS コミュニティスクール）を合同で開催しました。昨年度は、各学校で実施される学校運営委員会に、1回ずつ3校の校長が参加する形でしたが、3校合同での開催、3校の学校運営委員が揃っての顔合わせは今回が初めてとなります。

学校運営委員会は、平成29年4月から「えべつ型CS」として導入され、学校ごとに学校運営委員会を組織して、3つの機能である「学校運営の基本方針を承認」「学校支援」「学校関係者評価」を行うことになっています。

今回は3校の学校運営委員さん、合計23名が出席し、まずは自己紹介を行い、3校の校長から各学校の学校経営についての話をして、その後学校ごとの学校運営委員会を行いました。各校の学校運営委員さんの自己紹介では、各校のPTA役員さんだけでなく、地域で様々な活動を行っている運営委員の方の多くが、この中学校区の出身者（各校の卒業生）であることに驚きましたし、母校のことを気にかけ、お力添えをいただいていることに感謝の気持ちでいっぱいとなりました。合同での学校運営委員会は今年度から始まったばかりですが、将来的には、この合同学校運営委員会の中で子どもたちのために『熟議』された取組が何か一つでも実現できればと思いますし、地域のために学校ができるることにも積極的に協力できればと思います。

これらの活動や今後の活動については、江別市教育委員会で発行している「小中一貫教育・コミュニティスクールについての情報発信紙『つなぎ つむぐ』」が地域回覧もされていますので、ご一読いただければと思います。

小中一貫教育の目的は、あくまでも中学校区で設定した15歳の姿の実現ですが、これからも、この小中一貫教育の取組が、一部の先生方だけの取組ではなく、全教職員が1年間の取組を特別なことではなく当たり前に行い、子どもたちの小中学校9年間を通じた成長につながる、「小中一貫教育の日常化」を目指していきたいと思います。

# 全校一丸！ 全身躍動！！ ~6月1日運動会開催



6月1日（土）は晴天の下、運動会を開催することができました。今年は開会式から閉会式まで全ての競技に全校児童が参加し、文字通り全校児童が一致団結して取り組みました。

ブロックごと、同一種目にしたことでも上級生が下級生にやり方のコツを教えたり、作戦を立てたりと、当日に至るまでの子どもたちの頑張りや努力が光るドラマがたくさん見られました。また、実行委員会活動にも熱心に取り組む姿が見られ、4年生以上の児童は出ずっぱり・走りっぱなしの大活躍でした。全校種目の“東っ子ソーラン”では、クラスごとに最後のポーズの振り付けを工夫したり、6年生はスタンツを披露したりと、全校で取り組む新たな伝統種目となっていきそうです。



また、前日から当日までPTAボランティアの皆さんの協力もいただきながら、スムーズな進行ができました。お忙しい中ありがとうございました。また、運動会練習期間は音楽放送などで地域の皆様にはご不便をおかけしたことと思いますが、暖かいご理解に感謝申し上げます。



## 一斉公開日①・学校運営委員会①

6月6日（木）は江別市内小中学校の一斉公開日でした。一斉公開では、保護者ボランティアによる受付をお願いしました。保護者だけでなく地域の方や就学を検討されている方などたくさんの方に足を運んでいただきました。



また、この日は中学校区3校合同で運営委員会を開催しています。見知った顔なじみの方も多かったようです。次回の一斉公開日は10月16日（水）、学校運営委員会は7月12日（金）です。運営委員会の傍聴を希望される方は教頭までご連絡ください。

# 特集

# 食について考える

保護者の皆様にとって、楽しみの素？ 悩みの種？ かもしれません。子どもたちにとって最高のご飯の“お弁当”。今日はお弁当の日や食育学習がたくさんあったので、まとめてみました。東小学校の食育について、その一部を紹介します。



食育弁当の日は全校一斉お弁当デー。自分でメニューを考えてお願いしたり、子どもたち自身がお弁当箱に詰めたりしてきたお弁当を食べながら、ニッコニコ笑顔で最高のひと時になりました。



## 6月7日 遠足

今年は運動会に続き、遠足も最高の天気に恵まれました。1年生の新町公園から6年生の飛鳥山公園まで、長い距離を歩き切った後のお弁当の味も楽しい思い出です。

## 5年生 田植え体験



食育の一環として、市内の圃場で田植え体験をしてきました。直接田んぼの中に入って泥の感触を確かめながら、一株ずつ丁寧に手植えしています。秋の実りが楽しみです。



# 7月行事予定

□; 図書館司書

♥; 心の教室相談員

A<sub>B</sub>C; ALT

□; ICT サポーター

♡; スクールカウンセラー

日	曜	予定	校内行事	校外行事・PTA行事等	来校者	給食	清掃
1	月		安全点検日			○	○
2	火		2年食の指導12h		♥□	○	昼
3	水				A <sub>B</sub> C	○	簡単
4	木	修旅①	6年修学旅行①(小樽・留寿都方面)			△6	簡単
5	金	修旅②	6年修学旅行②(小樽・留寿都方面)		A <sub>B</sub> C ♥	△6	○
6	土						
7	日						
8	月		3年CAP児童ワークショップ1~4h			○	○
9	火		2年こころの授業23h、協働をしつてもらう早朝ミニ講座4年、あさがお食の指導4h		♥♡	○	昼
10	水					○	簡単
11	木	児委④ 算トレ③		P)企画委員会・役員会⑤		○	簡単
12	金		図書貸出終了、CS運営委員会②	管内中体連① CS運営委員会②	♥	○	○
13	土			管内中体連②			
14	日						
15	月	■ 海の日					
16	火		6年こころの授業56h		A <sub>B</sub> C ♥♡	○	昼
17	水			江別市平和の集い	A <sub>B</sub> C □	○	簡単
18	木	宿泊①	5年宿泊学習①(ネイパル深川)			△5	簡単
19	金	宿泊②	5年宿泊学習②(ネイパル深川)、通じ発行		A <sub>B</sub> C ♥	△5	○
20	土						
21	日						
22	月		夏休み図書貸出(高)			○	○
23	火		夏休み図書貸出(中)、6年被爆体験伝承者講話34h		A <sub>B</sub> C ♥	○	昼
24	水	研修④	夏休み図書貸出(低)		□	○	簡単
25	木	ク④ 算トレ④				○	簡単
26	金	集会	3~6年5時間授業、全校集会(平和集会)		♥	○	○
27	土		夏季休業開始(~8/25 30日間)				
28	日						
29	月	学習会: 低・あ	夏季休業開始(~8/25 31日間)、中学校部活動体験①、夏休み学習会(1, 2年 あさがお)				
30	火	学習会: 中	夏休み学習会(3, 4年)、中学校部活動体験②				
31	水	学習会: 高	夏休み学習会(5, 6年)				

今年の夏休みは8月25日(日)までです。7月末には夏休み学習会を実施します。後日、別紙にてご案内・参加申し込みを受けます。

## 7月の生活目標

### 身のまわりを きちんとしよう

- ・自分の物、みんなの物を大切にしよう
- ・使った物はもとにもどそう
- ・すすんで清掃に取り組もう
- ・清潔な食事をしよう



6月20日に中学校の理科の先生が来て、6年生が授業体験をしました。カイロづくりに挑戦です。



相談日(=♥・♡)とは、心の教室相談員内藤先生、スクールカウンセラー板田先生の来校日です。相談については、教頭・特別支援Coまでお問い合わせください。